

Name des Projekts: Die Spielplatz Testerin
Anschrift: Pütt 36, 52525 Heinsberg
Telefonnummer: 0163-7816258
E-Mail-Adresse: info@die-spielplatz-testerin.de
Ansprechpartner: Claudia Franzen
Titel des Projekts: Die Spielplatz Testerin
Homepage: www.die-spielplatz-testerin.de
Instagram: die_spielplatz_testerin
Kategorie: Jugend / Kinder

Über das Projekt „Die Spielplatz Testerin“:

Seit Januar 2022 dokumentiere und teste ich Spielplätze im ganzen Kreis Heinsberg und darüber hinaus (Aachen, Düren, Mönchengladbach, Niederlande, bis nach Köln). Mehr als 300 Spielplätze habe ich mittlerweile mit meiner 5-jährigen Tochter besucht, wobei mir zwei Dinge besonders wichtig sind:

- 1) Tipps geben und all die schönen Orte vorstellen, die viele in ihrer Heimat noch nicht kennen
- 2) Aufmerksamkeit schaffen für den Zustand der Spielplätze: Wo könnte man mehr für U3-Kinder anbieten und welchen Stellenwert hat das Thema "Inklusion" auf Spielplätzen?

Ich verstehe mich als Bindeglied zwischen Kindern, Eltern, Großeltern (generationenübergreifend) und den Städten und Gemeinden auf der anderen Seite. Sie telefoniere regelmäßig mit den Stadt-Jugendpflegern und mit den Leitern der Bauhöfe.

Über Instagram (5.300 Follower) und meine Homepage (wo alle Tipps und Spielplätze KOSTENLOS vorgestellt werden) konnte ich eine Plattform aufbauen, die die Menschen im Kreis Heinsberg näher zusammenbringt. So ist eine tolle Community entstanden aus Eltern, Großeltern und Spielplatz-Fans, bei der jeder mit eingebunden wird zB über Tipps, Hinweise, Fotos und Updates aus den jeweiligen Kommunen. Oft gehen wir auch zusammen Müll sammeln auf Spielplätzen.

Zur Geschichte des Projekts:

Das Projekt "Die Spielplatz Testerin" habe ich im Januar 2022 gestartet. Anfangs noch aus dem Blickwinkel einer Mutter und Journalistin. Im April

2023 habe ich dann auf eigene Faust bei einem Sachverständigen eine Fortbildung gemacht und darf mich seitdem „Sachkundige für visuelle Routineinspektion und operative Inspektion nach DIN 79161“ nennen (Europäische Spielplatznorm). Seitdem habe ich mehr als 500 Stunden ehrenamtlicher Arbeit in dieses Herzensprojekt gesteckt.

Im Februar 2023 habe ich auf eigene Kosten eine Spielplatz Karte rausgebracht. Dieses Print-Produkt kostet zwar ein paar Euro, deckt aber nur einen Teil meiner Auslagen und Kosten, die mir bei dem Projekt bisher entstanden sind.

Ich werde oft gefragt, warum mir Spielplätze so am Herzen liegen und warum ich so viel Zeit investiere, um mir Spielplätze anzuschauen und ihnen eine Plattform zu geben. Die Antwort ist einfach: Mir gehts um unsere Kinder. Mir gehts um deren Zukunft. Ein Spielplatz ist für mich ein unheimlich wichtiger, sozialer Ort. Es geht hier nicht nur um das Erlernen motorischer Fähigkeiten, sondern um soziale Interaktion. Kinder mit den unterschiedlichsten familiären und kulturellen Backgrounds kommen hier zusammen. Sie lernen, zu teilen und Probleme zu lösen. Oder haben einfach nur Spaß - denn dieser Ort hier...ist nur für sie.

